

令和2年10月 下田市教育委員会定例会 会議録

令和2年10月27日（火）13時30分下田市教育委員会定例会を下田市立中央公民館2階大会議室に召集した。

出席委員は次のとおりである。

佐々木	文夫	教育長
田中	とし子	委員
渡邊	亮治	委員
西堀	政幸	委員
天野	美香	委員

委員以外に出席した者は次のとおりである。

糸賀	浩	学校教育課長
鈴木	美鈴	生涯学習課長
和泉多恵子	学校教育課	参事
土屋	仁	学校教育課 課長補佐
平川	博巳	学校教育課 課長補佐兼学校教育係長
内田	陽久	学校教育課 こども育成係長
澤地	彩	生涯学習課 図書係長
金守	俊彦	生涯学習課 社会教育係長
原	隆史	学校教育課 主査
井出	涼子	学校教育課 主事

本会議録調製者は次のとおりである。

井出	涼子	学校教育課 主事
----	----	----------

1 開会

13時30分教育長開会を宣す。

2 会議録署名人選出

会議録署名人に渡邊亮治委員を選出。

3 9月定例会会議録承認

事務局より資料に基づき説明、承認。

4 教育長報告事項

10月事業報告及び11月事業計画について、事務局より資料に基づき説明。

教育長

それでは、私からお話をさせていただきます。

まず1点目になりますが、9月26日に行われた下田小学校の運動会を皮切りに、全ての小学校、中学校、幼稚園、こども園、保育所の運動会を開催することが出来ました。運動会につきましては、今回学校にかなり工夫していただき、小学校は午前中の開催、中学校も稲梓中学校は午前中の開催としました。また、来賓や保護者の種目を削るなどの工夫をしていただき、コロナ渦の運動会として考慮や準備を念入りにしていただいたことで、無事に終えることが出来ました。稲梓小学校だけは、密にならないということで、来賓として西堀議員に出席していただきました。来年度からは新しい生活様式の中で、運動会の在り方を検討することも必要かなと思いました。

続きまして、記事をご覧ください。9月29日になりますが、下田東中学校の1年生がサーフィン体験学習を白浜大浜で実施しました。風、波等コンディションには恵まれませんでしたが、子ども達は楽しく出来たとの報告を受けました。記事にはありませんが、10月1日には稲梓中学校の1年生が入田浜でサーフィン体験を実施しました。この日は天候も良く、見学に行かせていただきましたが、中には水泳が出来ない子どもも、バランス感覚や、体幹が優れているのかいち早くテイクオフが出来たり、全員楽しく笑顔でサーフィンを満喫していました。

続きまして、10月5日に市町村対抗駅伝の練習が行われましたが、西堀委員に来ていただき、選手に激励の言葉をいただきました。差し入れもいただいたということで、子どもたちは喜んでいました。ありがとうございました。

続きまして、記事の2ページをご覧ください。10月15日になりますが、第15回未来の下田創造プロジェクト部会が行われました。静岡大学の伊藤教授と、静岡大学院生の斎藤さんを招待し、初めての試みとして下田東中学校の2年生にも参加していただき、合同開催を実施しました。「35歳になっても、ずっと下田とつながりを感じていられるような・・・ワクワクするしくみを考えよう」をテーマとし、まず伊藤教授に講演をしていただき、その後にグループ協議、発表を行いました。下田東中学校の2年生ですが、非常に積極的で、発想も豊かなため、伊藤教授に褒めていただきました。プロジェクトの最後には、今まで下田には住みたくないと言っていた子どもも考えが変わったと発表してくれたり、積極的に自分たちのまとめたものを発表したいと手を上げるグループもあり非常に盛り上がりました。

続きまして、記事の3ページをご覧ください。親子講座「海の環境しらべ隊」ですが、前日の台風の影響で予約していた人のキャンセルが多く、当日は2組5人になってしまったことは残念に思いますが、やむを得ないことだったと思います。

続きまして、10月12日ですが、不登校児童等対策連絡協議会が開かれました。本来は民生児童委員全員に参加していただく予定でしたが、コロナ渦ということで、新しい生活様式に従い代表民生委員、児童委員と関係機関の方で開催させていただきました。休校が続いていた関係で、6月から9月までの集計となりますが、いじめの件数は59件のうち小学校が52件、中学校が7件でした。いじめに関しては重篤なものはないと判断し、報告させていただきました。不登校は9人になりますが、うち小学生が2人、中学生が7人となっております。

続きまして、市長と語る会ですが、全7回行われましたが、教育関係につきましては、

新中学校の部活動、一人一台の端末機器、学校予算、教育全般、通学方法などの質問がありました。今回の市長と語る会では、来場した人の8割方の質問を市長が答えるということで、各課の課長は一切出席せず、統合政策の担当課長、市長、副市長、教育長の4名が出席しました。その内容につきましては、市長が聞き置いて、その場では回答を出さず、後日HPで回答するか、直接ご本人に回答するという形で行われました。今までとは少し雰囲気が違う中で行われましたが、市長の思いがかなり伝わったのではないかと思います。

私からは以上となります。何かご意見等、いかがでしょうか。

田中委員 11月19日の下田中学校の引っ越し作業についてですが、引っ越しをするのは職員室だけになるのでしょうか。

参事 4期に分けて引っ越し作業をするわけですが、11月19日は職員室を引っ越しする予定となっております。また後日別のところも引っ越し作業をする予定です。

学校教育課
課長補佐 職員室は先ほど申し上げたように、工事にかかる関係で引っ越しをしますが、工事が終わりましたら、また元に戻す予定となっております。普通教室につきましては、仮設へ移動する予定となっておりますが、来年度移動する予定ですので、今年度は動かす予定はありません。理科室、美術室などの特別教室につきましては、順繰りに移動しております。その間に使えなくなった教室を仮設で使う予定ですが、今のところ、仮設は音楽室と、吹奏楽部の部室、会議室として使用しているところです。来年度から本格的に動き出す予定となっております。

教育長 11月19日は下田中学校はお休みにしており、教職員や下田市教育委員会の職員で引っ越し作業をする予定となっておりますが、他の3校の職員にも協力していただく形で進めているそうです。

田中委員 わかりました。ありがとうございます。

教育長 その他にご意見等いかがでしょうか。

西堀委員 いじめの件数が59件あるとのことですが、どういったものがあるのでしょうか。

教育長 平成27年に文部科学省がいじめに関する定義を変更しました。あだ名など、相手が不快に思ったものもいじめとしてカウントするようになったため、全国的にいじめの件数が3、4倍になったということです。内容としては、悪口を言った、物を隠された等が報告されています。前年と比較してもそんなに変わっていないのではないかと思います。今の時点では、重篤ないじめがあるという報告は受けていません。

西堀委員 わかりました。ありがとうございます。

教育長 その他にご意見等いかがでしょうか。

天野委員 不登校というのは、どれくらいの間休むことでしょうか。

教育長 不登校というのは、年度でリセットされるものですが、継続してもしくは、断続的に30日間休んだ児童、生徒につきましては、不登校になります。病気で休んだ場合は別とします。数字として表すと9件になります。

天野委員 わかりました。ありがとうございます。

教育長 その他にご意見等いかがでしょうか。ないようであれば教育長報告事項は以上とさせていただきます。

5 協議報告事項

- ・下田市教育大綱（案）について、学校教育課参事より説明。
- ・下田市教育委員会点検評価に関する有識者委員会について、学校教育課課長補佐兼学校教育係長より説明。
- ・新中学校部活動について、学校教育課原主査より説明。

6 その他

教育委員会 11月定例会を11月24日（火）15時00分から下田市立中央公民館大会議室で開催。

7 閉会

10月定例会 10月27日（火）13時30分開会。

教育長 14時45分に閉会を宣す。

会議録署名人